

BURSÁTIL INFORME

Desde 2011 no había tantos inversionistas en la Bolsa

25.241 personas se animaron a entrar al mercado bursátil el año pasado, apoyados especialmente en aplicaciones digitales.



La llegada de nuevos inversionistas y emisores de acciones impulsarán la dinámica de la BVC durante este año 2022. FOTO CORTESÍA

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

El mercado accionario de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) observó el mayor número de inversionistas desde 2011, pues al cierre del año anterior el mercado bursátil contabilizó 544.891 accionistas.

La cifra representó 25.241 nuevos accionistas frente a los 519.650 que había en 2020, con un aumento de 4,9%.

De acuerdo con las cifras de la BVC, las especies que más accionistas ganaron fueron: Grupo de Energía de Bogotá (GEB) con 3.985, seguida por Bancolombia con 3.547, preferencial del Grupo Aval con 2.894, Celsia con 2.405, BVC con 2.312, Mineros que atrajo a 2.256 inversionistas y la preferencial de Cementos Argos con 2.176.

En contraste, la especie que más accionistas perdió en número fue Avianca 10.016, seguida por Ecopetrol con 3.315, Grupo Aval con 262, Enka con 61 y Grupo Bolívar con 23.

Sobre esta dinámica Andrés Moreno Jaramillo, analista económico y bursátil, explicó que durante los confinamientos por la pandemia las personas se interesaron por las aplicaciones para invertir, estudiaron y aprendieron a negociar.

“El covid fue clave. La gente permaneció en casa y al darse cuenta de que estaba a tres quincenas de quedarse en la quiebra supo que podía acceder a plataformas, comprar acciones baratas y negociarlas. Es decir, después de ver todas las series de Netflix y leer todos los libros en línea, la gente desarrolló ciertas destrezas en educación financiera y con

esto asistimos a un nuevo ciclo”, expresó.

En un contexto, en el que la bolsa aprecia un crecimiento del 15%, el analista estima que este año podría atraer otras 25.000 o 30.000 personas para hacerse accionistas de las empresas, apoyadas por los avances de las fintech que les permiten a las personas invertir desde \$200.000 en el mercado bursátil.

Periodo al alza

Además, recordó que como todo en la economía, el mercado accionario, tiene ciclos. El último arrancó en 2011, se agudizó en 2012 con la quiebra de Interbolsa y ahora estaríamos entrando a un ciclo de oro en los países emergentes como Colombia.

Este periodo estaría animado por la llegada de nuevos inversionistas y emisores, y la fusión de las bolsas de la Alianza del Pacífico, es decir Colombia, México, Chile y Perú.

Sobre la duración de este ciclo positivo Moreno sostuvo que no es posible calcularlo. “Dependerá de muchas cosas, incluso de la política, y en la medida en que tengamos gobiernos que favorezcan la inversión y que protejan los mercados de capitales podremos seguir adelante”.

Agregó que desde 2012 no hubo llegada masiva de nuevas empresas a la bolsa, y solo se asomaron tímidamente cuatro o cinco empresas, o sea, no se evidenció el boom que hubo con las emisiones de ISA, ETB, Ecopetrol, Davivienda o Avianca.

“Es posible que luego de lo ocurrido con Latam Logistic

INFORME

DINÁMICA DE LA BVC EN MARZO

- En el tercer mes de 2022 el volumen de negociaciones en la BVC fue de unos \$3,5 billones.
- El principal índice bursátil, el MSCIColcap, a pesar de un contexto político a puertas de elecciones presidenciales ha avanzado, ubicándose en niveles de 1.616 puntos.
- En marzo las acciones más negociadas fueron las de Ecopetrol, preferencial Bancolombia y Grupo Argos.
- Las especies de Bancolombia y Grupo Sura fueron las de mejor desempeño durante el mes, aumentando su precio en 15,8% y 11,5%, respectivamente.

Properties (que intentó listarse en la BVC en 2021) y la llegada de otros emisores tengamos un nuevo ciclo, buscando el atractivo que para invertir tiene este país”, dijo.

Acerca de las Ofertas Públicas de Adquisición (OPA) lanzadas por el Grupo Gilinski por empresas antioqueñas reconoció que estas podrían reducir el número de acciones disponibles en el mercado.

No obstante, aseguró que este tipo de movidas hacen parte de los ciclos y recordó que en el pasado se vendieron grandes empresas listadas en bolsa como Coltabaco, Bavaria y Éxito.

“Lo que está haciendo Gilinski, viéndole valor a las empresas, hace parte del ciclo. Es decir, salen acciones de unas compañías y llegan otras. Inyectarle \$9,7 billones al mercado permite que accionistas que estaban quietos se interesen en moverse e invertir”, anotó (ver Informe) ■

Con 5 aceptaciones arrancaron las OPA



Gabriel Gilinski hace parte de las juntas directivas de los grupos antioqueños Sura y Nutresa. FOTO CAMILO SUÁREZ

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

Al inicio de las terceras Ofertas Públicas de Adquisición (OPA) lanzadas por el Grupo Gilinski para ampliar su participación accionaria en los conglomerados antioqueños Sura y Nutresa, la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) reportó la recepción de cinco aceptaciones.

Según se indicó, las aceptaciones recibidas corresponden a 26.077 acciones de Grupo Sura, sociedad en la que JGDB Holding de Gilinski ya tiene el 31,5%, y busca hacerse a una nueva porción, entre el 5,2% y el 6,5%, ofreciendo US\$9,88 por cada título.

Durante la jornada bursátil de ayer en la BVC, la especie de Sura se cotizó entre \$35.780 y \$36.100, y terminó las negociaciones en \$36.060. En lo corrido de este año esta acción acumula una valorización del 20,2%.

En el caso de la OPA lanzada por Nugil, que ya posee el 30,8% de Nutresa, la BVC señaló que no se recibieron aceptaciones. No obstante, vale anotar que tanto la oferta por Sura como Nutresa estarán abiertas hasta el 25 de abril.

La apuesta de Gilinski por

el conglomerado de alimentos país es hacerse a otro porcentaje, entre 9,6% y 12%, pagando US\$12,58 por cada acción.

En la rueda de ayer, el valor de este título tuvo como mínimo \$46.480 y marcó un máximo de \$47.690, finalizando las operaciones en \$46.800. El precio de la acción de Nutresa en lo corrido de este 2022 observa una variación positiva de 63,4%.

En este contexto, Nutresa citó a sus accionistas a una reunión extraordinaria el próximo 21 de abril, a las 8 de la mañana, en el Teatro Metropolitano José Gutiérrez Gómez.

La idea es tomar una decisión sobre la autorización que requieren los miembros de la junta directiva de la compañía por la existencia de potenciales conflictos de interés para deliberar y decidir respecto de la OPA presentada por JGDB Holding sobre las acciones de Sura.

En las dos asambleas extraordinarias anteriores la determinación al respecto ha sido negativa, pero en esta ocasión la representación de los Gilinski en la asamblea y la junta pondrá otro tinte a las deliberaciones ■

FUNDACIÓN CABALLITO DE MAR presenta a:

CHAVA JAZZ

MÚSICA, GASTRONOMÍA Y CATA DE LICORES

EXPERIENCIAS A TRAVÉS DE LOS SENTIDOS

Para aquellas personas que degustan de la buena música, la gastronomía y la cata de licores, en un formato artístico de tertulia conversatorio, todo ello en un ambiente internacional, ameno y divertido.

Bar Lazotea Cra. 37A #8-59 piso 2 Poblado, Medellín

7 & 8 de ABRIL DE 7:00 A 8:30 PM.

valor: \$150.000 p/p

Dicho evento tiene como fin recaudar fondos para apoyar a las COMUNIDADES DE NUQUI CHOCÓ, y se encuentran actualmente en condiciones emergentes. Si desea apoyar esta causa social asistiendo al evento CHAVA JAZZ, por favor confirmar al correo fundacioncaballitodemar@gmail.com o compra tu boleto online a través de www.eventbee.com usando la palabra Chava Jazz